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CONTRA - CAPA

O relatório de fecha-
mento do ano epidemio-
lógico, divulgado pela
Prefeitura de Goioerê na
última quinta-feira, re-
gistra uma queda acen-
tuada nos casos de den-
gue no município. O co-
ordenador do setor de
Endemias, Willian Natã,
comemorou os resulta-
dos.

Relatório da Vigilância Sanitária registra
queda nos casos de Dengue em Goioerê

Um verdadeiro su-
cesso. Assim está sen-
do comemorado o Pe-
dal Solidário de Mo-
reira Sales, realizando
no últ imo d omin go,
com a participação de
centenas de ciclistas
apaixonados pelo mun-
do da “Bike”. O evento
fo i o rganizado  pe lo
Governo do Paraná,
com apoio da Prefeitu-
ra, Sales através dos
departamentos de Es-
porte e Assistência So-
cial.

Moreira Sales realizou com muito
sucesso edição do Pedal Solidário

Programa de redes elétricas na área rural,
Paraná Trifásico avança na região de Campo

MourãoO programa da Copel Paraná
Trifásico, de construção de
novas redes para fortalecer o
sistema de distribuição de
energia nas áreas rurais, está em
andamento na região de Campo
Mourão, no Centro-Oeste do
Estado. Já há 243 quilômetros
de redes trifásicas concluídas e
outros 74 quilômetros
projetados ou em execução. Os
maiores trechos já construídos

ficam nos municípios de
Araruna, Campina da Lagoa,
Goioerê, Nova Cantu e Ubiratã.
O programa também está
presente em Campo Mourão,
Juranda, Luiziana, Mamborê,
Quarto Centenário e Tuneiras
do Oeste. O município de Boa
Esperança também deve
receber as obras do Paraná
Trifásico em breve.

Realizada ontem à noite,
a sessão da Câmara de Vere-
adores de Goioerê foi das
mais movimentadas, com os
parlamentares aprovando
diversas indicações e vários
projetos oriundos da admi-
nistração municipal. Entre as
indicações aprovadas, uma

Sessão da Câmara teve diversas
indicações e projetos aprovados

de autoria do vereador Fábio
Plaza, sugerindo à Prefeitu-
ra, que realize junto  a
Secretaria Municipal de
Cultura, um estudo de viabi-
lidade, visando à retomada
do Festival de Música de
Goioerê (FEMUG).

Presente em todos os
municípios da região,
através de aviários e ma-
trizeiros, a Copacol tem
sido um importante par-
ceiro das cidades na pro-
moção da cultura. Em
Goioerê, por exemplo, a
cooperativa apoia diver-
sas ações que buscam
incentivar a educação, o
esporte e a cultura entre
crianças e adolescentes.

Copacol apoia
projetos culturais

em vários municípios
da região

Professores de Goioe-
rê participaram na últi-
ma sexta-feira, de uma
capitação especifica para
os profissionais que
acompanham alunos por-
tadores do espectro au-
tista.

Educadores
participam de
capacitação

sobre autismo
Rede estadual abre

inscrições para
contratar professores

e pedagogos

O município de Moreira
Sales abre nesta quarta-feira,
a programa alusiva às
comemorações da Semana da
Pátria.  O início da programa-
ção será marcado com um
Ato Cívico, às 8:30 horas, no
calçadão da cidade. De acordo
com informações da

Moreira Sales: começa amanhã a
programação da Semana da Pátria

Secretaria de Educação,
haverá concentração cívica
todos os dias. “Vamos pro-
mover atos cívicos todos os
dias, buscando resgatar o sen-
timento de patriotismo na co-
munidade”, diz a secretária
Eugênia Viotto.
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Podadores de árvores participam de
curso de capacitação em Goioerê
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Sessão da Câmara teve diversas
indicações e projetos aprovados

Realizada ontem à noite, a
sessão da Câmara de
Vereadores de Goioerê foi das
mais movimentadas, com os
parlamentares aprovando
diversas indicações e vários
projetos oriundos da
administração municipal.

Entre as indicações
aprovadas, uma de autoria do
vereador Fábio Plaza,
sugerindo à Prefeitura, que
realize junto a Secretaria
Municipal de Cultura, um
estudo de viabilidade, visando
à retomada do Festival de
Música de Goioerê
(FEMUG).

De acordo com o vereador,
trata-se de um importante
projeto de valorização
Cultural, de modo especial
dos artistas locais. “É preciso
realizar este estudo e buscar a
viabilidade de retomarmos o
festival”, disse.

Também foi aprovada
ontem, indicação do vereador
“Kleber Paraíba’,  que solicita
a inclusão no cronograma de
obras da prefeitura, a
construção de muro nos
fundos da Unidade Básica de

Os vereadores de Goioerê reunidos durante sessão plenária

Saúde do bairro Vila Guaíra.
Os vereadores também

aprovaram indicação da
colega Luci Alvino, que
solicita da Prefeitura, informar
se o Conselho Municipal de
Segurança e o Conselho
Municipal de Trânsito já
foram devidamente
nomeados.

A vereadora pede que se as
nomeações já ocorreram, que
sejam citados quais os

membros que compõem cada
um deles. E do contrário,
quando que os referidos
conselhos serão efetivados.

Os vereadores também
aprovaram indicação do
colega Márcio Lacerda, que
solicita da Secretaria de
Viação e Obras, uma frente de
serviços na Praça do Jardim
Tropical, ao lado do Posto de
Saúde, promovendo os
serviços de limpeza, roçagem

e recolhimento de entulhos.
Lacerda também solicita

do setor competente da
Prefeitura, a execução de
serviços de operação tapa
buracos ou recapeamento
asfáltico nas ruas da Vila
Guaíra, onde houver
necessidades. Ele cita como
exemplo as ruas Guaíra e
Toledo, que estão
esburacadas, necessitando
urgentemente de manutenção.

Podadores de árvores participam de
curso de capacitação em Goioerê

Podadores e árvores de
Goioerê, participaram no
último sábado, de um
importante curso de
capacitação, organizado pela
Secretaria Municipal de
Agricultura e Meio
Ambiente.

O curso, que contou com
a participação de vários
podadores, abordou diversos
temas com objetivo de
capacitá-los na atividade de
podas, atendendo as normas
exigidas pela legislação
ambiental.

Entre os temas abordados,
destaque para a importância
da arborização para o meio
ambiente; poda drástica é
proibida e ainda o destino

O curso de capacitação aconteceu sábado: foto - Tribuna da Região
correto das galhadas, que
deverão ser levadas para a
ATA, entre outros.

Ao final do curso os
participantes receberam
carteirinhas novas, com

validade de dois anos,
certificando de que os mesmos
estão devidamente
credenciados como podadores
oficial no município de
Goioerê.

Turismo paranaense
Secretaria de Estado da Comunicação Social e da Cultura

lançou as peças publicitárias que embala a campanha de
marketing da retomada do turismo no Paraná. A campanha
está sendo veiculada em diferentes mídias (televisão, rádio,
jornal e internet), fazendo um convite para que os viajantes
conheçam as diferentes belezas do Estado. A ideia, explicou
o secretário de Estado do Desenvolvimento Sustentável e do
Turismo, Márcio Nunes, é convidar o paranaense a apoiar a
causa.

Turismo paranaense II
“A pandemia foi o

momento de pensar em
novas formas de promover o
tur ismo,  com destinos
voltados à natureza,
principalmente. O Paraná
tem atrativos em várias áreas
com potencial para serem
explorados, como o turismo
cultural,  rural,
gastronômico, religioso e de
aventura”, disse o secretário.
A estratégia foi montada de
acordo com o mais recente
levantamento da Paraná
Turismo. A pesquisa revelou
a parcela de moradores
locais que faz turismo no
próprio Paraná é de 50,5%.
Outros 41,5% são de outros
estados e 8% são
estrangeiros.

Estudo Pfizer
Adolescentes com 12

anos começaram a ser
vacinados contra a Covid-
19 nesta segunda-feira (30),
em Toledo, segundo a
prefeitura. A imunização
para esse público faz parte
de um estudo da Pfizer, em
que o município representa
os países em
desenvolvimento. Conforme
a prefeitura,  o estudo
analisará a pandemia da
Covid-19 em uma população
vacinada a partir dos 12 anos

de idade.

Na liderança
Os dados do Cadastro

Geral de Empregados e
Desempregados (Caged)
divulgados pelo Ministério
do Trabalho consolidaram a
posição de destaque de
Toledo na geração  de
empregos formais. A Capital
Paranaense do Agronegócio
manteve a liderança entre os
21 municípios que têm mais
de 100 mil moradores em
termos relativos, com um
saldo absoluto (diferença
entre admissões e
desligamentos) de 3.506
entre janeiro e julho deste
ano,  uma proporção de
24.246,03 por milhão de
habitantes.

Na liderança II
Completam o “Top 5”,

também em proporção por
milhão de habitantes, as
cidades de Araucár ia
(22.454,59) ,  Cascavel
(19.906,39) ,  Cambé
(17.646,08) e Umuarama
(17.537,21). Em números
absolutos, Toledo aparece
na 6ª posição (3.506) , atrás
de Curitiba (saldo  de
30.244), Cascavel (6.690),
Maringá (6.316), Londrina
(5.411)e São  José dos
Pinhais (4.325)

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Relatório da Vigilância Sanitária registra
queda nos casos de Dengue em Goioerê

O relatório de fecha-
mento do ano epidemio-
lógico, divulgado pela
Prefeitura de Goioerê na
última quinta-feira, re-
gistra uma queda acen-
tuada nos casos de den-
gue no município. O co-
ordenador do setor de
Endemias, Willian Natã,
comemorou os resulta-
dos.

De acordo com ele,
de agosto de 2020 a ju-
lho deste ano, foram 263
casos suspeitos e ape-
nas13 confirmados. “E
o que é melhor, não tive-
mos registros da Zika”,
destaca ele,  citando que
em 2020 foram 1.152
casos positivos de den-
gue. “Como se vê, a re-
dução foi drástica”, cita.

O último levantamen-
to feito aponta um índi-
ce de infestação da den- Levantamento mostra que os índices de infestação do mosquito que transmite a doença caíram bastante

gue de 0,5%, o menor do
ano. “Este índice se dá
ao fato das diver sas
ações que a equipe de
combate a endemia tem
fe ito” ,  c ita  Willia n ,
acrescentando que entre
as ações estão arrastões,
mutirões de limpeza,
campanhas de conscien-
tização, bloqueios, apli-
cação de inseticidas e
vistorias.

Mas apesar dos núme-
ros em queda, Willian
diz que é necessário to-
mar todos os cuidados e
me didas  de  c ont ro le
contra o mosquito trans-
missor da doença. “Com
a chegada das chuvas e
do calor, sempre refor-
çando aos moradores
que coletam água de
chuva e limpem bem os
seus quintais”, destaca.

Educadores participam de
capacitação sobre autismo

Professores de Goioe-
rê participaram na última
sexta-feira, de uma capi-
tação especifica para os
profissionais que acom-
panham alunos portado-
res do espectro autista.

O Transtorno do Es-
pectro do Autismo (TEA)
é um transtorno do neu-
rodesenvolvimento, ca-
racterizado por dificulda-
des em áreas cruciais da
vida como comunicação,
interação social, compor-
tamento e sensopercep-
ção, ocorrendo em dife-
rentes patamares de gra-
vidade.

Em função disso foi
idealizada a formação e
iniciada uma série de me-
didas visando contribuir

O treinamento aconteceu na última sexta-feira: capacitação em TEA

Moreira Sales: começa amanhã a
programação da Semana da

PátriaO município de Moreira
Sales abre nesta quarta-feira,
a programa alusiva às
comemorações da Semana
da Pátria.  O início da
programação será marcado
com um Ato Cívico, às 8:30
horas, no calçadão da
cidade.

De acordo com
informações da Secretaria
de Educação, haverá
concentração cívica todos
os dias. “Vamos promover

atos cívicos todos os dias,
buscando resgatar o
sentimento de patriotismo
na comunidade”, diz a
secretária Eugênia Viotto.

O prefeito Rafael
Bolacha explica que a
Semana da Pátria é um
período especial, que
oportuniza às pessoas,
refletirem sobre o País e suas
culturas. “É por isso que
vamos promover estes
eventos cívicos”, destaca ele.

com a minimização deste
cenário.

O curso contou com a
participação de cerca de

20 profissionais da edu-
cação e teve como objeti-
vo a eficácia da aprendi-
zagem dos alunos e o

apoio aos profissionais
com materiais pedagógi-
cos e lúdicos para atendi-
mento desses alunos.
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Copacol apoia projetos culturais
em vários municípios da região

Presente em todos os
municípios da região,
através de aviários e
matrizeiros, a Copacol tem
sido um importante
parceiro das cidades na
promoção da cultura.

Em Goioerê, por
exemplo, a cooperativa
apoia diversas ações que
buscam incentivar a
educação, o esporte e a
cultura entre crianças e
adolescentes.

O apoio vem em forma
de doação de uniformes
para alunas dos cursos de
teatro, ginástica e ballet,
bem como de instrumentos
musicais para fanfarras,
como é o caso de cidades
vizinhas.

“A Copacol sempre foi

São vários os projetos apoiados pela Copacol
 nos municípios da região: incentivo à cultura

parceira de Goioerê. Tem
feito  investimentos
importantes na cultura e a
gente só tem que agradecer

as pessoas que se
empenham para levar mais
cultura e desenvolvimento
para tantas crianças e

jovens”, enaltece o prefeito
Betinho Lima.

Elizete Lunelli Dal
Molin, assessora de

cooperativismo, reforça o
compromisso da Copacol
por meio dos projetos
sociais. “Estamos felizes em
poder colaborar e apoiar
projetos culturais como os

de Goioerê, Moreira Sales,
Quarto Centenário e Rancho
Alegre.  Esses municípios
desenvolvem com zelo estes
projetos, daí porque a gente
está feliz”, cita ela.
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Moreira Sales realizou com muito
sucesso edição do Pedal Solidário

Um verdadeiro su-
cesso. Assim está sendo
comemorado o Pedal
Solidário de Moreira
Sales, realizando no
último domingo, com a
participação de centenas
de ciclistas apaixonados
pelo mundo da “Bike”.

O evento foi organi-
zado pelo Governo do
Paraná, com apoio da
Prefeitura, Sales através
dos departamentos de
Esporte e Assistência
Social.

Além do incentivo à O evento reuniu cenentas de ciclistas, que também fizeram a entrega de alimentos

prática de esportes, o in-
tuito principal do pedal
foi a arrecadação de ali-
mentos para famílias em
situação de vulnerabili-
dade.

“Com certeza foi um
sucesso. Agradecemos a
cada inscrito, a cada qui-

lo de alimento arreca-
dado, pois será de gran-
de importância para as
famílias que mais pre-
cisam em nosso muni-
cípio”, destaca a primei-
ra-dama Luana Marche-
zoni.

Para o prefeito Rafa-

el Bolacha foi o primei-
ro evento solidário de
muitos que estão por vir.
“Já estamos pensando
também em outras mo-
dalidades, pois sabemos
da grande quantidade de
pessoas que amam o es-
porte em nossa cidade.
Logo teremos novida-
des”, disse.

Diversos brindes em
parceria com o comér-
cio foram distribuídos
aos participantes.

As meninas do pedal fizeram bonito
 durante o evento do último sabádo

A primeira-dama Luana agradeceu
a participação dos ciclistas

Rede estadual abre inscrições para
contratar professores e pedagogos

EDUCAÇÃO

A Secretaria de Estado da
Educação publicou os editais
do concurso para a contratação
temporária de professores e
pedagogos – PSS - com
vagas para todos os núcleos
regionais de educação do
Paraná, inclusive Goioerê.

As vagas são  para
contratação temporária com
carga horária de 40 horas
semanais. Professor: jornada
de até 40 (quarenta) horas
semanais. Professor
Pedagogo: jornada de 20
(vinte) horas ou 40 (quarenta)
horas semanais.

O processo seletivo será
executado pelo Institu to
Consulplan e será constituído
pelas seguintes etapas: a)
prova objetiva, de caráter
classificatório; b) prova de
títu los,  de caráter
classificatório; c) tempo de
serv iço,  de caráter
classificatório.

O candidato poderá optar
por realizar uma ou duas

Os editais já foram publicados: vagas para contrataçao de temporários
inscrições. A inscrição terá
duas categorias: Educação
Básica e Educação
Profissional. As inscrições
devem ser realizadas até o dia
23 de setembro.

Dúvidas ou maiores
i n f o r m a ç õ e s :
www.institutoconsulplan.org.br/

http://www.institutoconsulplan.org.br/
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O programa da Copel
Paraná Trifásico, de
construção de novas redes
para fortalecer o sistema de
distribuição de energia nas
áreas rurais, está em
andamento na região de
Campo Mourão, no Centro-
Oeste do Estado. Já há 243
quilômetros de redes
trifásicas concluídas e
outros 74 quilômetros
projetados ou em execução.

 Os maiores trechos já
construídos ficam nos
municípios de Araruna,
Campina da Lagoa,
Goioerê, Nova Cantu e
Ubiratã.  O programa
também está presente em
Campo Mourão, Juranda,
Luiziana,  Mamborê,
Quarto Centenário e
Tuneiras do Oeste. O
município de Boa
Esperança também deve
receber as obras do Paraná
Trifásico em breve.

O gerente regional de
obras da Copel, Fernando
Luís Bergamasco, explica
que as novas redes trifásicas
são construídas com um
padrão reforçado, com
postes mais altos e fiação
protegida.

“É uma nova concepção
de construção. São postes
de 12 metros e uma fiação
que traz mais confiabilidade
para a rede”, detalha. “Neste
primeiro momento,
priorizamos os municípios
em que tínhamos mais

Programa de redes elétricas na área rural, Paraná
Trifásico avança na região de Campo Mourão

dificuldades de acesso à
rede e menos opções de
atendimento. Mas com o
avanço do programa
chegaremos à maioria dos
municípios da região”.

PROGRAMA –
Lançado pelo governador
Carlos Massa Ratinho
Junior em 2019, o Paraná
Trifásico prevê
investimentos totais de R$

Já há 243 quilômetros de redes trifásicas concluídas e outros 74 quilômetros projetados ou em execução. Maiores
trechos já construídos ficam nos municípios de Araruna, Campina da Lagoa, Goioerê, Nova Cantu e Ubiratã

2,1 bilhões em obras até
2025. Só para 2021 o
montante previsto é de R$
1,2 bilhão.

Pelo programa, toda a
espinha dorsal da rede de
distribuição na área rural
está sendo trifaseada,
substituindo a tecnologia
monofásica existente. Além
de garantir energia de mais
qualidade e com maior
segurança, o programa

proporciona o acesso do
produtor rural à rede
trifásica a um custo muito
inferior ao que hoje é pago.

Até agosto, já foram
construídos 5 mil
quilômetros de redes
trifásicas em todos os cantos
do Paraná, ou seja, 20% do
total previsto. Com a
iniciativa, a Copel melhora
a qualidade no
fornecimento de energia

para o campo, renova seus
ativos e contribui para o
desenvolvimento do setor
agrário paranaense, um dos
mais competitivos do País.

CONFIABILIDADE –
Junto com o Paraná
Trifásico outras iniciativas
estão em andamento na
região de Campo Mourão,
com o objetivo de tornar a
rede elétrica cada vez

menos sujeita a
interferências e
desligamentos.  Neste
sentido, uma estação de
chaves foi construída no
município de Nova Tebas,
a fim de aproximar a
transformação de tensão da
energia elétrica e as
unidades consumidoras
finais.

Outra frente importante
de ações está nos
investimentos em
automação, como em
equipamentos instalados
recentemente em Farol e
Luiziana. Na área urbana
de Campo Mourão,
também há obras em
andamento para a
instalação de um sistema
de autorrecuperação que
identifica a origem do
desligamento e religa
automaticamente os
trechos não afetados
diretamente,  sem a
necessidade de intervenção
humana.

Programa Copel Volt
busca startups para
inovação aberta

“Estamos realizando a
troca de cabos e a instalação
de equipamentos
automatizados em um
circuito que beneficiará cerca
de 5 mil domicílios. São
equipamentos inteligentes,
que diminuem a quantidade
de domicílios afetados e a
duração dos desligamentos”,
relata Bergamasco.


